

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
INAUGURACIÓN UNIDAD MÉDICA  
QUEZALTEPEQUE ISSS  
25 DE FEBRERO DE 2008.

ME DA MUCHO GUSTO ESTAR AQUÍ, POR VARIAS RAZONES. EN PRIMER LUGAR, PORQUE SEGUIMOS CUMPLIENDO PROMESAS DE ENTREGARLE A LOS SALVADOREÑOS Y A LAS SALVADOREÑAS, LAS INSTALACIONES QUE ESTE GOBIERNO OFRECIÓ.

YO RECUERDO QUE SIENDO CANDIDATO PRESIDENCIAL, SE ME ACUSÓ Y SE DIJO QUE EL PRESIDENTE SACA IBA A PRIVATIZAR LA SALUD. QUIERO REITERAR LO QUE HE DICHO EN INNUMERABLES OCASIONES:

EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, NO VA A PRIVATIZAR LA SALUD, SINO POR EL CONTRARIO, VAMOS A MEJORAR LA SALUD, A CONTRATAR MÁS MÉDICOS, A MEJORAR LOS HOSPITALES NACIONALES, A DARLE MÁS VIDA A FOSALUD Y POR SUPUESTO MEJORAR EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, PARA EL CUAL HAY GRANDES PLANES DE MEJORAMIENTO.

AUNQUE YA CREO QUE YA NO EXISTE GENTE QUE TENGA ALGUNA DUDA SOBRE ESA FAMOSA PRIVATIZACIÓN, QUE SON FANTASMA QUE TODAVÍA ALGUNOS ANDAN EN SU MENTE, YO QUERÍA REITERARLO ESTE DÍA.

INAUGURAR ESTA UNIDAD MÉDICA DE QUEZALTEPEQUE, ES IMPORTANTE, PORQUE EL SEGURO SOCIAL TIENE ANUNCIOS QUE VAN A REPERCUTIR EN LA MEJORA DE LA SALUD DE TODOS Y CADA UNO DE USTEDES.

ESTA UNIDAD MÉDICA DE QUEZALTEPEQUE, HA SIDO CONSTRUIDA A UN COSTO QUE SE ACERCA A LOS SEIS MILLONES DE DÓLARES Y ACERCA LOS SERVICIOS DE LA SALUD ACERCA DE 28 MIL DERECHOHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL EN ESTA ZONA; PERO ADEMÁS COMO DECÍA EL DOCTOR

NOLASCO PERLA, LO QUE PRETENDEMOS ES CONSTRUIR UNA INSTALACIÓN MÉDICA PARA EL FUTURO.

INICIALMENTE, ESTE CENTRO MÉDICO FUNCIONARÁ CON TODOS LOS SERVICIOS EXISTENTES EN LA ANTIGUA UNIDAD E IRÁ ABRIENDO NUEVOS, CONFORME A LA DEMANDA.

AQUÍ SE CUENTAN CON 21 CLÍNICAS PARA LA ATENCIÓN DE DIFERENTES TIPOS DE CONSULTA Y ADEMÁS POSEE DOS ÁREAS DE EMERGENCIAS, UNA PARA ATENCIÓN INFANTIL Y OTRA PARA ADULTOS.

ASIMISMO SE PODRÁ REALIZAR LOS PAGOS DE SUBSIDIOS E INCAPACIDADES Y SE HABILITARÁ UNA ÁREA DE MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN, PARA RECIBIR EL TRATAMIENTO OPORTUNO Y MÁS CERCA DE LUGAR DE SU RESIDENCIA.

ESTE PROYECTO SE SUMA A LOS OCHO DE INFRAESTRUCTURA QUE TIENE EL SEGURO SOCIAL, Y QUE HEMOS PUESTO EN MARCHA, EN ESTE GOBIERNO COMO UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS CIENTO MILLONES DE DÓLARES, ESTO EN EL MARCO DE MODERNIZACIÓN, DE LOS CUALES YA INAUGURAMOS CUATRO.

AÚN TENEMOS PENDIENTE LA ENTREGA, PRIMERO DIOS, YA ESTA LISTA LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO, EL POLICLÍNICO ZACAMIL, LA UNIDAD MÉDICA DE ILOPANGO Y EL HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE. ESTAMOS HABLANDO DE INSTALACIONES GRANDES, DE MÁS INVERSIÓN EN SALUD PARA LA GENTE.

PERO COMO LES DIJE AL PRINCIPIO, HOY, JUNTO AL DOCTOR NOLASCO PERLA, DIRECTOR DE LA INSTITUCIÓN, JUNTO AL PERSONAL QUE TRABAJA EN EL SEGURO SOCIAL, NOS CONGRATULAMOS EN ANUNCIAR QUE A PARTIR DEL MES DE FEBRERO, EL SEGURO SOCIAL HA INCREMENTADO EL PAGO DE LA PENSIÓN MÍNIMA POR RIESGO PROFESIONAL, DE 80 A 119.70 DÓLARES, LO CUAL IMPLICA UN INCREMENTO DE CASI EL 50 POR CIENTO.

REPITO, HOY QUEREMOS ANUNCIAR QUE EL SEGURO HA INCREMENTADO EL PAGO DE LA ATENCIÓN MÍNIMA POR RIESGO PROFESIONAL DE 80 A 119 DÓLARES CON 70 CENTAVOS, LO CUAL IMPLICA UN AUMENTO DEL 50 POR CIENTO, SIENDO ESTA, UN ANUNCIO TRASCENDENTAL PARA LOS DERECHOHABIENTES.

ESTE AUMENTO DE LA PENSIÓN MÍNIMA, APLICA EN CASOS DE INVALIDEZ O MUERTE POR RIESGO PROFESIONAL, REPRESENTANDO UN ALIVIO EN EL BOLSILLO DE LOS TRABAJADORES QUE SUFREN ACCIDENTES LABORALES O SUS VIUDAS, VIUDOS E HIJOS, EN CASO DE FALLECIMIENTO.

ADEMÁS DE ESTE INCREMENTO, EL SEGURO SOCIAL APLICARÁ UNA REVALORIZACIÓN A LAS PENSIONES POR RIESGOS PROFESIONALES MENORES O IGUALES A 300 DÓLARES MENSUALES, CON LO QUE ESTAREMOS LLEVANDO BENEFICIOS AL 99% DE LOS PENSIONADOS EN LA ACTUALIDAD.

ESTE INCREMENTO DE LA PENSIÓN POR RIESGO PROFESIONAL, SIGNIFICARÁ PARA EL INSTITUTO, UNA EROGACIÓN DE CASI 354 MIL DÓLARES, CON LO CUAL, EL MONTO GLOBAL PARA EL FINAL DE ESTE AÑO SERÁ DE MÁS DE DIEZ MILLONES DE DÓLARES.

ASIMISMO, Y COMO LA GRAN MAYORÍA Y EL PAÍS LO SABE, DESDE EL 28 DE DICIEMBRE DEL AÑO PASADO Y COMO PARTE DEL PLAN PRESIDENCIAL "ALIANZA POR LA FAMILIA", EL SEGURO SOCIAL PUSO EN MARCHA EL PAGO DEL CIENTO POR CIENTO DE SUBSIDIO POR LICENCIA DE MATERNIDAD, FAVORECIENDO UN PROMEDIO DE 14 MIL TRABAJADORAS COTIZANTES DEL SEGURO SOCIAL CADA AÑO.

SE HA ESTIMADO EROGAR UNOS 11 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO PARA ESTE FIN Y PUEDO DECIRLES QUE HASTA LA FECHA, SON CERCA DE DOS MIL SALVADOREÑAS QUE HAN HECHO USO DE ESTE BENEFICIO, INCLUIDO EN ALIANZA PARA LA FAMILIA, PARA LO CUAL, HASTA EL MOMENTO, SE HA DESEMBOLSADO UNA SUMA DE MÁS DE UN MILLÓN 100 MIL DÓLARES. YA NO SOLO ES EL 75 QUE ES EL CIENTO POR CIENTO Y HAY ALGUNAS EMPRESAS QUE LE PAGAN ADEMÁS A LAS MUJERES QUE RECIÉN TIENEN A SU BEBE.

COMO VEN, ESTAS SON BUENAS NOTICIAS QUE SE SUMAN A ESTA IMPORTANTE INSTALACIÓN QUE HOY LE ENTREGAMOS A QUEZALTEPEQUE.

YO SIEMPRE HE DICHO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, HOY CUMPLIMOS NUEVAMENTE CON USTEDES, HOY LES ENTREGAMOS OTRO PROYECTO QUE SE TRADUCE EN BENEFICIO SOCIAL A LA GENTE DE QUEZALTEPEQUE.

QUISIERA TERMINAR FELICITANDO A LOS QUE HAN TENIDO QUE VER CON ESTA OBRA, DECIRLES QUE PRONTO VAMOS A SOYAPANGO, CREO QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS ESTAREMOS ENTREGANDO LA UNIDAD DE SOYAPANGO, EL POLICLÍNICO DE ZACAMIL, EL CENTRO REGIONAL DE SONSONATE, ESTAS SON OBRAS VERDADERAS, OBRAS QUE VAN A TRASCENDER EN LOS AÑOS Y ADEMÁS ESTAMOS MEJORANDO LAS PENSIONES DE TODOS LOS DERECHOHABIENTES EN EL SEGURO SOCIAL.

TAMBIÉN QUIERO DECIRLES QUE ADEMÁS DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, ESTA SEMANA VOY A SAN MIGUEL A PONER LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, YA ESTAMOS RECONSTRUYENDO EL HOSPITAL SAN RAFAEL EN SANTA TECLA, YA ESTAMOS RECONSTRUYENDO EL HOSPITAL SAN PEDRO DE USULUTÁN, EL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, EL HOSPITAL DE ZACATECOLUCA Y TAMBIÉN PRONTO TENDREMOS LA SOLUCIÓN PARA EL HOSPITAL DE MATERNIDAD.

ESTA ADMINISTRACIÓN QUE ME HONRO EN PRESIDIR, SIN DUDA SE VA A RETIRAR COMO LA ADMINISTRACIÓN EN LOS ÚLTIMOS 40 AÑOS, QUE MÁS HA INVERTIDO EN SALUD.

AÑO CON AÑO VAMOS INCREMENTANDO LA SALUD, EL PRESUPUESTO DE SALUD, ASÍ TAMBIÉN EDUCACIÓN HA TENIDO UN INCREMENTO PARA EL PRÓXIMO AÑO Y MEDIO, DE 200 MILLONES DE DÓLARES EXTRA PARA EL PLAN 2021, ASÍ FAVORECIMOS A LOS BACHILLERES, AHORA TENEMOS 160 MIL BACHILLERES CON EDUCACIÓN GRATUITA, YA LE DAMOS A LA

EDUCACIÓN SECUNDARIA, LA PARTE GRATUITA ES UNA OBLIGACIÓN DE ACUERDO A LA CONSTITUCIÓN DE LA REPUBLICA.

Y AHORA TENEMOS UNA DEMANDA DE MUCHACHOS QUE NO ESTUDIABAN POR FALTA DE DINERO PARA ENTRAR AL BACHILLERATO EN EL PAÍS Y ESO NOS ALEGRA.

QUERIDOS AMIGOS:

ME DA MUCHO GUSTO VENIR A QUEZALTEPEQUE, A ENTREGAR ESTA UNIDAD COMO PARTE DE LOS GRANDES PROYECTOS DE ESTE GOBIERNO, PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA, PERO ADEMÁS Y QUIZÁS LO MÁS IMPORTANTE, ES LA ATENCIÓN Y LA CALIDEZ QUE LE DEMOS A LA GENTE, A LOS DERECHOHABIENTES QUE PAGAN POR ELLO Y PARA LO CUAL QUIERO DECIRLES Y ACLARAR DE UNA VEZ POR TODAS, NO HABRÁ INCREMENTO DE CUOTAS PARA NADIE.

POR AHÍ HABÍA UNA DISCUSIÓN SOBRE LA ACTUALIZACIÓN, NO HAY INCREMENTO DE CUOTAS PARA NADIE, TODO MUNDO SEGUIRÁ PAGANDO LO MISMO Y TAMPOCO HABRÁ PRIVATIZACIÓN DE LA SALUD, APROVECHO PARA REPETIRLES, PORQUE DE REPENTE Y AHORA QUE VIENE UNA CAMPAÑA ELECTORAL, SIN DUDA EL TEMA LO VAN A VOLVER A SUBIR Y VAN A VOLVER A REPETIR, PERO LA VENTAJA ES QUE CUANDO REPITEN UNA MENTIRA, YO REPITO LA VERDAD Y REPITO LA VERDAD Y TENGO LA VENTAJA QUE NO ME CANSO.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y OJALA QUE DISFRUTEMOS Y CUIDEMOS ESTA INSTALACIÓN.